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FACULTE DES SCIENCES 

 

Participants 

Collège A  

 Composante Présent.e.s Procuration à 

Professeurs :    

BEUST Hervé    
OSUG  Siège non pourvu à cette séance 

DE BERNARDY DE SIGOYER 
Julia  

PHITEM connectée  

FERREIRA Jonathan PHITEM connecté  

GONDREXON Nicolas  
CHI/BIO connecté  

LACOSTE Ana   
PHITEM connectée  

LEDRU Yves  
IM2AG connecté  

LOUHICHI Sana  
IM2AG   

PULITA Andrea   
IM2AG connecté  

REYNAUD Stéphane  
CHI/BIO connecté  

VOURC’H Claire  
CHI/BIO EXCUSEE Stéphane REYNAUD 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Expéditeur O B J E T  Destinataires 

Laure Michelangeli – SG de la 
Faculté des sciences 

Compte-rendu du conseil 
plénier  

- Les participants  
- Yannick VALLEE 
- Edouard OUDET 
- Pascale HUYGHE 
- Agnès VERE 
- Aissa ORTEGA 

Date 

14 janvier 2022 



 

 
Compte rendu de la séance  

du 13/01/2022 

 

 

  Page 2 sur 9 
 

Collège B 

 

Collège C 

BIATSS ou assimilés :      

CANAVESIO Sylvie CHI/BIO EXCUSEE Jérôme RUPIED 

DUMONT Raphaël DLST   

FORESTIER Gérard IM²AG connecté  

GAY Michel OSUG  Siège non pourvu à cette séance 

GUYARD Hélène OSUG   Siège non pourvu à cette séance 

MARTELLE Laurence DLST EXCUSEE  

MONNIER Nathalie PhITEM connectée  

MOREIRA Dominique IM²AG connecté  

RUPIED Jérôme CHI/BIO connecté  

 

Collège D 

Etudiants titulaires :    

BUISSON Cyann PhITEM   

PONCET Valentin PhITEM   

 

 

Maîtres de Conférences ou 
assimilés : 

   

BENHAROUGA Mohamed  CHI/BIO connecté  

BOUDEVILLAIN Brice OSUG  Siège non pourvu à cette séance 

CROSS Benjamin PhITEM  Siège non pourvu à cette séance 

LEBLANC Frédérique IM2AG connectée  

PARREAU Anne IM2AG EXCUSEE  

PELOSI Ludovic CHI/BIO EXCUSE Stéphane REYNAUD   

SALETTI Dominique PHITEM connecté  

SEIDELIN Signe PhITEM connectée  

SERASSET Gilles IM2AG connecté  

SIEFFERT Nicolas CHI/BIO connecté  
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Personnalités extérieures 

Personnalités 
qualifiées (extérieures) : 

   

BRESCH Didier 
Directeur Recherche 

Labo de Mathématiques 
Univ. Savoie Mont-Blanc 

  

JEAN-BAPTISTE Jeany 
Directrice de la Casemate 

- GRENOBLE 
connectée  

PICARD Sandrine 
Inspectrice Pédagogique 

Régionale 
connectée  

PITHON Francis  connecté  

 

Membres de droit 

Directeurs de Composante – 
membres de droit : 

   

COTTE Nathalie OSUG connectée  

DESBAT Laurent IM²AG connecté  

HENRI Gilles PhITEM 
CONNEXION A 

9H30 
 

MARKOWICZ Yves  DLST connecté  

MILET Anne CHI/BIO EXCUSEE Yves MARKOWICZ 

VALLEE Yannick FdS connecté  

 

Invités 

Invité(e)s permanent(e)s : 

Directrices Administratives de 

Composante 

   

FAYOLLE Chantal DLST   

HEMART Isabelle PhITEM   

HOLLETT Leslie OSUG   

KLEIN Caroline CHI/BIO connectée  

NGUYEN Delphine IM²AG EXCUSEE  

Directeurs/rices de Pôle    

ACHARD Sophie MSTIC connectée  

AUGEREAU Jean-Charles PAGE connecté  

MOSSUZ Pascal CBS EXCUSE  

RETIERE Nicolas PEM    
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• Les autres participants 

o Pascale HUYGHE – Directrice adjointe 

o Edouard OUDET – Directeur adjoint 

o Laure MICHELANGELI – Secrétaire générale 

o Agnès VERE – Assistante de direction  

o Aissa ORTEGA – Chargée d’appui aux programmes thématiques de GS@UGA dans 

le périmètre de la Faculté des sciences 

La séance est ouverte par Yannick Vallée à 8h50. 

 

Il présente ses vœux de bonne année à l’ensemble des membres du conseil.  

 

Il souhaite ensuite la bienvenue à Dominique Saletti, élu au conseil de PhITEM, dans le collège B, 

à l’issue des élections partielles en composantes survenues en novembre 2021. Le conseil de 

l’UFR l’a désigné représentant au sein du conseil de la Faculté des sciences par délibération du 6 

janvier dernier. 

 

Dans sa formation habituelle, le conseil compte 41 membres (hors invités). A cette séance, il 

convient de retirer 5 membres, soit qui ne sont plus élus au sein des conseils de leurs composantes 

respectives, soit qui ne peuvent plus siéger en raison d’une évolution de leur situation individuelle, 

soit qui ne sont pas encore désignés par leur conseil de composante en tant que membre du 

conseil de la Faculté des sciences.  Le total des membres du Conseil de la Faculté des sciences 

s’établit donc à 36 (hors invités). Sur ce total, 25 sont connectés, 5 sont régulièrement représentés, 

6 sont non représentés. Avec un total de 30 votants (présents ou représentés), les règles de 

quorum décrites à l’article 7 des statuts de la FdS sont respectées. 

 

Les différents points à l’ordre du jour sont successivement abordés. Le support de présentation, 

est joint en annexe à ce compte rendu. 

 

1. Ressources humaines – avis sur les profils de poste des emplois 
« enseignants-chercheurs » 2022 

 
En raison de contraintes d’agenda propres au vice-Président en charge des ressources humaines, 
ce point est examiné en priorité. 
 
Sur l’invitation de Yannick Vallée, Christophe Ribuot rappelle l’examen des profils courts lors du 
Conseil académique du 14 décembre dernier et indique qu’il appartient au conseil de la Faculté 
des sciences de se prononcer sur les profils longs des 8 emplois d’enseignants-chercheurs dont 
le recrutement à été validé dans le cadre de la campagne d’emplois 2022. 
 
S’agissant du poste de Professeur – informatique – section 27, Yannick Vallée indique que sa 
rédaction n’a été finalisée que le matin même du conseil et qu’il n’a donc pas pu être porté à la 
connaissance des conseillers préalablement. Il sera toutefois présenté. 
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Pour les autres postes, qui étaient disponibles sur Alfresco en amont de la séance, les profils sont 
tous relus. 
 
Les membres du conseil formulent les demandes d’ajustement suivantes : 

- Poste PR – section 28/30 => ajout de la désignation (en français et en anglais) de la section 
30 

- Poste PR – sections 28/30 => suppression de la référence (en français et en anglais) aux 
expériences d’enseignements « particulièrement au sein de l’UGA » 

 
Il est proposé, moyennant ces ajustements, de procéder à un vote global sur l’ensemble des 8 
profils de poste examinés. L’ensemble est validé à la majorité des membres présents ou 
représentés (3 abstentions). 
 

2. Recherche – avis sur la création de deux nouvelles structures  
 

• IRL (international research laboratory) – JF – AST 
 
Yannick Vallée cède la parole à Henri Mariette, Directeur de recherche CNRS, invité au Conseil 
pour la présentation de cette nouvelle structure. Il répond aux questions des participants à l’issue 
d’une présentation détaillée. Il indique à cette occasion, en réponse à une interrogation de Nicolas 
Sieffert, que les personnels de l’UGA affectés dans cette nouvelle structure sont en position de 
détachement et bénéficient, s’agissant des chercheurs, d’une délégation.  
 
A l’issue de ces échanges, les membres du conseil sont invités à donner leur avis sur la création 
de cette nouvelle structure. Ils sont favorables à la majorité des membres présents ou représentés 
(3 abstentions). 
 

• FR (Fédération de recherche) – QuantAlps 
 

Anna Minguzzi, Co-Directrice de la structure, assure la présentation. 
 
A l’occasion du débat qui suit, Jonathan Ferreira souligne que la physique quantique est plus large 
dans ses applications que seulement l’ordinateur quantique ; il lui semble que le ciblage effectué 
dans la présentation, et partant les moyens financiers considérables attribués, ne concernent 
qu’une petite partie du champ quantique. Anna Minguzzi admet qu’il y a bien là un point d’attention. 
Elle indique qu’un élargissement est envisagé. Elle souligne par ailleurs que tout le périmètre du 
quantique est envisagé dans la réponse à l’appel à manifestation d’intérêt « quantique formation ». 
Il en va de même s’agissant du Cofund évoqué dans la présentation. 
 
Laurent Desbat indique que la composante qu’il dirige, l’IM²AG, est très en veille sur cette 
thématique quantique. Selon lui, il faudra sans doute intensifier les formations dans ce domaine. 
 
Frédérique Leblanc regrette que les financements, via CDTools, consacrés à l’étude des enjeux 
sociétaux et environnementaux liés au développement de ce type de technologie soient peu 
importants. 
 
Signe Seidelin réclame des indications complémentaires sur la nature juridique de cette nouvelle 
structure. Anna Minguzzi définit alors, de façon plus précise, les fédérations de recherche CNRS : 
elles regroupent en totalité ou en partie des structures de recherche ou de service, relevant du 
CNRS et d’autres organismes afin de coordonner leur activité scientifique et mettre en commun 



 

 
Compte rendu de la séance  

du 13/01/2022 

 

 

  Page 6 sur 9 
 

tout ou partie de leurs moyens. Pour Anna Minguzzi, l’institutionnalisation de QuantAlps sous cette 
forme, qualifiée de légère, permet à la fois de favoriser les rencontres et de donner de la visibilité 
aux chercheurs mobilisés sur le quantique. 
 
Nicolas Sieffert souhaite pour sa part des précisions sur la gouvernance de la structure. Anna 
Minguzzi projette alors en séance des diapositives de réserve (intégrées dans le support de 
présentation joint en annexe) qui détaillent justement cet aspect. 
 
Nathalie Cotte, Directrice de l’OSUG, souhaite connaître les géologues impliqués dans la structure. 
Anna Minguzzi s’engage à communiquer une liste en marge de la séance. 
 
Yannick Vallée propose alors de procéder au vote. La majorité des membres présents ou 
représentés émet un avis favorable (8 abstentions) à la création de cette nouvelle fédération de 
recherche. 
 
   

3. Approbation des comptes-rendus des séances antérieures  
 

• Approbation du compte-rendu de la séance du 23 septembre 2021 
 
Ce compte-rendu est approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés sous réserve 
de l’ajout, en annexe, à la demande de Nicolas Sieffert, de ses échanges de mails, avec Benjamin 
Cross, en marge de l’adoption des motions. 
 

• Approbation du compte-rendu de la séance du 25 novembre 2021 
 
Ce compte-rendu est approuvé à l’unanimité des membres présents ou représentés sous réserve 
de l’ajout, en annexe, à la demande de Julia de Sigoyer de Bernardy, de la mention de la section 
CNU 37. 
 
 

4. Informations du Directeur 
 
Yannick Vallée annonce la modification à venir de la composition du conseil. A l’image de l’arrivée 
de Dominique Saletti pour PhITEM, le conseil de l’OSUG désignera le 17 janvier prochain ses 
nouveaux représentants au sein du Conseil de la Faculté des Sciences (Collège A, Collège B et 
collège C). 
 
Il indique que la date retenue pour les conseils (restreints et plénier) du mois de février est 
finalement celle du 17 février 2022.  
 
Après avoir annoncé son recrutement lors du précédent Conseil, Yannick Vallée présente aux 
membres, Aissa ORTEGA, chargée d’appui aux 5 programmes thématiques de la Graduate School 
dans le périmètre de la Faculté des sciences. 
 
Un point est ajouté à l’ordre du jour au titre des informations du Directeur. Yannick Vallée détaille 
la procédure des repyramidages. Elle est issue du décret n°2021-1722 du 20 décembre 2021 
créant une voie temporaire d'accès au corps des professeurs des universités et aux corps 
assimilés. A toutes fins utiles, ce décret est joint en annexe. L’article 1 porte sur le principe ; l’article 
2 détaille les conditions pour être candidat ; l’article 3 précise les modalités de définition du nombre 
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de promotion ; l’article 4 détaille la procédure ; l’article 5 précise les modalités de classement en 
terme d’échelon de rémunération une fois la promotion acquise ; l’article 6 précise les modalités 
d’application du texte dans le temps pour les promotions ouvertes au titre de l’année 2021 ; l’article 
7 précise les conditions d’exécution du décret. 
  
Yannick Vallée liste les sections CNU du périmètre notamment de la Faculté des sciences, éligibles 
à cette procédure à l’UGA : 27, 28, 31, 32, 60, 61, 64, 65, 66, 69. Il indique que des discussions 
sont en cours avec le Ministère pour ajouter d’éventuelles sections supplémentaires. Le nombre 
de repyramidages pour l’ensemble des deux années 2021 et 2022 sera de 25. La procédure sera 
poursuivie ensuite encore 3 ans (sans doute 10 à 15 repyramidages par année). 
 
Julia Bernardy de Sigoyer mentionne la section n°37, qui ne figure pas dans la liste alors que le 
ratio PR-MCF n’y est pas favorable. Elle prend soin de préciser qu’elle ne relève pas elle-même 
de cette section. Elle indique qu’il existe de réelles tensions sur la pérennité des formations. 
 
Yannick Vallée s’engage à relayer cette problématique au Vice-Président chargé des ressources 
humaines postérieurement à la séance. La réponse reçue est portée en annexe à ce compte rendu. 
 
Selon Gilles Serasset, rejoint d’ailleurs sur ce point par Nicolas Gondrexon et Laurent Desbat, la 
tension dans les formations ne doit pas être un critère d’accès au corps des Professeurs des 
universités. Par ailleurs, Gilles Serasset insiste sur l’importance de relativiser la cible (40% de 
Professeurs – 60% de Maîtres de conférences). L’analyse en termes de taux n’a en effet pas la 
même portée dans une section qui compte un faible effectif que dans une section à gros effectif. 
 
Pour poursuivre sur la présentation du dispositif, Yannick Vallée précise que les effectifs de 
Grenoble INP sont traités à part. La « dotation » de l’INP au titre de cette procédure s’établit à une 
seule promotion. 
 
Au terme des échanges, Yannick Vallée passe la parole à Pascale Huyghe pour la présentation 
du point suivant à l’ordre du jour. 
 
 

5. Relations internationales – actualités de la Faculté des sciences 
 
Pascale Huyghe détaille les diapositives du support de présentation. Elle cède la parole à Aïssa 
Ortéga pour les aspects relatifs à la Graduate School. Le débat qui suit se concentre sur ce sujet.  
 
Jonathan Ferreira constate l’importance des fonds mobilisés pour les programmes thématiques et 
craint le déséquilibre qui se crée entre ce qui relève des financements sur projets, toujours plus 
abondants, et ce qui tient aux financements récurrents, sans cesse revus à la baisse. Il ajoute, 
s’agissant de la Graduate School, que les contraintes imposées sont telles que certains 
programmes thématiques (Extrême et Terra) ne parviennent pas à démarrer, ce qui est 
particulièrement frustrant au regard des sommes qui sont en jeu. Il souhaite que l’interface 
« Faculté des sciences » permettent d’introduire davantage de souplesse. 
 
Cette analyse est partagée par Laurent Desbat s’agissant du programme thématique MSTIC. La 
complexité des procédures a d’ailleurs découragé certains étudiants, initialement inscrits, mais qui 
se sont finalement désistés. 
 
Nicolas Sieffert dit partager les mêmes préoccupations. 
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Gilles Henri renchérit en remarquant que la gestion politique des budgets n’est pas très claire. Il 
ajoute que, à l’exclusion de l’attribution de bourses aux étudiants étrangers, l’intérêt de suivre un 
programme thématique n’est pas évident, ce qui rend difficile la communication sur le sujet auprès 
des étudiants. 
  

6. Budget  
 
La présentation du budget propre de la Faculté des sciences ne soulève guère de remarques.  
 
Gilles Henri précise que les actions susceptibles d’être financées par la Faculté des sciences (en 
investissement ou en fonctionnement) pourraient être communes à au moins deux composantes 
élémentaires du périmètre de la FdS. 
 
Nicolas Sieffert regrette que les composantes élémentaires aient à participer au financement de la 
nouvelle Faculté des sciences. Selon lui un financement du central est davantage pertinent. 
Yannick Vallée précise que cela participe d’une démarche de mutualisation de la part des 
composantes et qu’elles ne perdent rien, l’argent étant redistribué. 
 
A l’issue du débat, Yannick Vallée soumet au vote le budget propre de la FdS, qui est approuvé à 
la majorité des membres présents ou représentés (1 vote défavorable, 2 abstentions). 
 
 

7. Questions diverses : Néant. 
 
Yannick Vallée remercie les membres du conseil pour leur participation et lève la séance à 11h45.  
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ANNEXES 

 

1/ Décret n°2021-1722 du 20 décembre 2021 créant une voie temporaire d'accès au corps des 

professeurs des universités et aux corps assimilés. 

 

2/ Réponse de C Ribuot (postérieurement à la séance) à la remarque de Julia de Bernardy de 

Sigoyer concernant l’intégration de la section 37 dans la procédure de repyramidage (cf. p.7 du 

présent compte-rendu de séance) : 

 « Pour la section 37 comme d’autres sections bien que la cible des 40% de PR (4 PR sur 13 EC 

soit 31 %) n’est pas atteinte la section n’a pas été notifiée par le MESRI. Il manque pour la 37 un 

seul PR. Les sections qui ont été notifiées sont celles pour lesquelles il manque 2 ou plus de PR 

ce qui n’est pas illogique quand on tient compte du fait que le seul repyramidage n’est formaté 

dans un premier temps que pour atteindre 50% de la cible." 

 

2/ Compte-rendu approuvé le 13 janvier 2022 de la séance du 23 septembre 2021 

 

3/ Compte-rendu approuvé le 13 janvier 2022 de la séance du 25 novembre 2021 


